

Santiago, martes 5 de enero de 1993

## CARTAS DEL LECTOR

### EL MERCURIO

1 **Periodismo Crítico**

Rechaza al actual criticismo o negativismo periodístico existente en Chile.

2 **Propuestas Tributarias**

Plantea dudas frente al tema de la reforma tributaria en lo pertinente a la tributación de personas naturales.

3 **Cuestiones de Sacristanes**

Critica la forma y el fondo de la acción de algunos políticos.

4 **Acusación Constitucional**

Encuentra paradójico que las mismas personas que rechazan por principio la justicia militar desconfían igualmente de los fallos de los tribunales civiles.

5 **Enseñanza Media**

Considera urgente aplicar una prueba de medición de calidad de los encargados de administrar la educación en el plano municipal.

### LA TERCERA

1 **Seguridad en el Teatro Municipal**

Expresa su alarma frente a la poca seguridad que han demostrado los edificios afectados por incendios. Se pregunta qué tipo de medidas de seguridad existen en el Teatro Municipal de Santiago donde está un monumento en homenaje a los bomberos.

### LA EPOCA

1 **Cifras Demasiado Optimistas**

Considera excesivamente optimistas las cifras sobre nuestro futuro económico entregadas por el ministro Foxley.

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA  
SECRETARIA DE COMUNICACION Y CULTURA

## Comunicaciones De Larga Distancia

Señor Director:  
Entel ha venido desarrollando una temática campaña destinada a incluir a CTC de las comunicaciones de larga distancia, para así consolidar el servicio oficial del que actualmente goza.  
No ha sido el ánimo de CTC manifestarse públicamente sobre un tema. Por ello nos hemos mantenido neutros frente a toda agresión de que ha sido objeto y que tanto ha extrañado a la opinión pública. Sin embargo, las distorsiones de la información contenidas en las cartas dirigidas a señores Juan Ariztía, presidente de la Cámara de Diputados, y a van de Wyngard, gerente general de Entel, publicadas los días 22 de enero y 2 de febrero, nos obligan a apartarnos de esta compañía que ha adoptado una política de

El multitarifario discado, según el expediente del juicio ante los Antimonopolios, fue propuesto como una forma de dar garantía de equidad y neutralidad a su participación en larga distancia. La modificación de CTC fue estudiada en por los peritos designados por la Resolución Antimonopolios, se señalan a Baraona Urzúa y Enrique D'Elizaga, quienes confirmaron lo propuesto por la compañía, es decir, que la participación de CTC es posible sin que se produzcan distorsiones en el mercado.

En cuanto a la indicación propuesta por el senador Bruno Zúñiga, la cual se refieren los señores Ariztía y van de Wyngard, es imprescindible que CTC no ha planteado su oposición al multitarifario discado, sino a la forma en que la indicación ha tenido lugar.

La indicación señalada, al ser planteada en un contexto general, produce una distorsión evidente y lesiona los derechos de los concesionarios de CTC. Una modificación definitiva significaría implantar el multitarifario discado sin su participación, lo que genera otras inconsistencias, esta indicación propone además congelar las tarifas, con lo que suprime la ventaja que para el usuario tiene el sistema de este sistema.

CTC estima que estando la Cámara de Diputados discutiendo una nueva ley de comunicaciones que abordará todos los aspectos del problema, no parece aconsejable traer de esa discusión una materia que por la vía de tratarla como un proyecto dentro de otro proyecto de ley como objetivo central regular las comunicaciones de radiodifusión, más aún cuando se discute en conjunto con las empresas del sector un plan de transición a la nueva ley en trámite.

Entel dice estar preocupada por el bienestar de los chilenos. ¿Cómo explicar, que siendo una empresa de lucro obtenga una rentabilidad del 50 por ciento anual? ¿No será más lógico, para perpetuar esa rentabilidad, que se permita competir entre CTC y las empresas de radiodifusión?

El país sabe el tremendo esfuerzo que se está desplegando para el desarrollo de un ambicioso plan de inversiones para modernizar las comunicaciones, tal como tan natural como cualquiera de los elementos indispensables del desarrollo. Aún nos queda mucho por hacer, pero no invirtiendo dos millones de dólares cada día hábil para cumplir las metas que hemos trazado. Un mínimo de responsabilidad empresarial frente a los casi 3 millones de chilenos que dependen de las comunicaciones de larga distancia.



COMISION DE ACUSACION.— Los integrantes de la Comisión de la Cámara de Diputados encargados de estudiar la acusación constitucional presentada en contra de tres ministros de la Corte Suprema y del auditor general del Ejército analizaron el libelo acusatorio y los descargos que presentaron por escrito los acusados. En la fotografía, el presidente de la Comisión, diputado Baldemar Carrasco y el diputado Jorge Ulloa.

## Dan a Conocer "Lista Roja": Anuncian Sanciones Para 383 Fuentes Fijas Contaminantes

- Multas y clausuras se aplicarán a empresas que no cumplan con la nueva norma de emisión que rige desde el 1° de enero en la Región Metropolitana.
- En "lista amarilla" (con compromiso de pronto arreglo) figuran 17 hospitales y dos consultorios. Subsecretario de Salud informó que existen planes de descontaminación que se cumplirán en marzo próximo.

Desde multas a clausuras se aplicarán a las industrias contaminantes de la Región Metropolitana que aún no cumplen con la nueva normativa de emisión para fuentes fijas que comenzó a regir el 1° de enero, en virtud del decreto supremo número 4 del Ministerio de Salud.

Todas ellas figuran en una "lista roja" de 383 industrias dada a conocer ayer por las autoridades del Servicio de Salud del Ambiente y Comisión Especial de Descontaminación.

De un total de 2.571 procesos pro-

ductivos y calderas, el 85 por ciento está cumpliendo la norma de emisión, mientras que las 383 sobrepasan la emisión de 112 miligramos de material particulado por metro cúbico, que es la norma establecida.

Entre las fuentes contaminantes figuran 17 hospitales y dos consultorios. Al respecto, el Subsecretario de Salud, doctor Patricio Silva, aseguró ayer que todos los servicios han presentado proyectos para mejorar su nivel de emisión.

(Continúa en la página A 12)

de tribunales

El presidente de Exportadores, Ronald... que no queda otra... convocatoria de la... para resolver el caso... minadas con cianuro... alternativa parece... luego que el juez no

## Se Reanuda Aplazada Paz en

- Los serbios... goslava, mi... sentadas por

GINEBRA, 4 (U... conferencia de paz... facciones en pugna... govina fueron sospe... domingo próximo, c... de Bosnia insistieron... pio Estado dentro c... central yugoslava.

La mencionada... nes estuvo hoy a un



## PROTESTA POR

Libre (de elementos... buque "Akatsuki" M... ese puerto, control... ser desembarcar

**"St. Leger '92"**

Señor director:

Con mucho agrado le hago llegar los más sinceros agradecimientos por la inmejorable cobertura periodística que nos brindara el diario "La Tercera", con motivo del tradicional clásico "St. Leger '92", disputado en nuestra cancha.

La información oportuna y profesional sobre este importante evento, entregada por la sección Hípica de ese matutino, fue una de las causales del éxito obtenido en esta ya tradicional fiesta de la hípica nacional. Para todos ellos, señor director, nuestra mayor gratitud.

**Mauricio Serrano Palma,**  
presidente Sociedad  
Hipódromo Chile S.A.

de función en el Teatro Municipal de Santiago o si hubiera un temblor de alguna intensidad, que produjera una evacuación masiva y urgente de este importante centro cultural?

Cualquiera persona que transite por el sector en días de funciones, más aún si éstas son oficiales o concitan la asistencia de autoridades de toda índole, podrá comprobar que todo el "paseo peatonal" Tenderini está atochado con doble o triple

fila de vehículos estacionados, obstruyendo por completo los accesos laterales al recinto, situación que vuelve a producir en efecto de éste, al lado del momento al alcalde Mekiando a las propias principales del mismo a vista y paciencia autoridades encargadas de orden, como asimismo propias autoridades brriles que -se supone- concurrido en más oportunidad a event

**Expulsión de palestinos**

La comisión internacional del Partido por la Democracia (PPD) condenó la reciente deportación de ciudadanos palestinos por parte del gobierno de Israel y señaló que tal acción es contraproducente para las negociaciones de paz en el Medio Oriente. En declaración pública entregada ayer, se puntualizó que la expulsión constituye una provocación que "sólo fortalece a los sectores más extremistas que se oponen a toda convivencia con el pueblo de Israel".

**Ayuda a Somalia****Palacio de la Moneda**

Señor director:

Hemos leído -como siempre con interés- hoy (miércoles 30 de diciembre) la nota aparecida en la sección "En un día como hoy", referente a la fecha 1749, que históricamente no es efectiva.

En 1749 el Palacio de la Moneda no existía aún, pues su arquitecto, don Joaquín Toesca y Ricci, no había llegado a Chile. La fecha 1749 corresponde, en realidad, al año en el cual la Casa de Moneda comienza a operar en Chile, fundada por don Francisco García-Huidobro.

En 1805, siendo gobernador don Luis Muñoz de Guzmán, se inaugura la Real Casa de Moneda, hoy Palacio de la Moneda, obra del gran arquitecto italiano Joaquín Toesca y Ricci.

**Ana María Ríos M.,  
Cecilia Jiménez C.  
y Fernando Bezares  
Guzmán,**  
guías Palacio de la  
Moneda.

**Seguridad en Teatro Municipal**

Señor director:

Uno de los temas más tratados, al informar la prensa acerca del incendio que afectó al centro comercial Apumanque, fue el de la mayor o menor fluidez en la evacuación de las personas que allí se encontraban al momento del siniestro.

Lo mismo sucedió tiempo atrás, con ocasión del primer y lamentable incendio ocurrido en el edificio de la torre de Santa María.

Con motivo de la ocurrencia de siniestros de alguna magnitud, se leen en los diarios los comentarios y sugerencias de los cuerpos de Bomberos acerca de las medidas de seguridad preventivas en los edificios, sean o no de altura.

Pregunto, señor director, ¿quién o qué autoridad se ha preocupado, hasta el momento, de lo que podría llegar a suceder si se registrara un incendio en un día

## Cifras demasiado optimistas

Señor Director:

Ante las declaraciones entregadas recientemente por el ministro de Hacienda, Alejandro Foxley, me voy a permitir las siguientes observaciones, por considerarme entre los afectados:

El señor ministro destacó la mejoría en la redistribución de los ingresos registrada en los últimos dos años y la disminución de la pobreza, indicando que 1992 es el año que aparece como el de mejores resultados en las últimas tres décadas.

Debo hacer presente que, en 1989, antes de asumir su cartera ministerial, Alejandro Foxley había denunciado la existencia de cinco millones de pobres. Un año después, según el informe de la Cepal, de 1990, Chile mostraba, a 1987, un 44,4% de pobreza, equivalente a cinco y medio millones de personas, más dos millones de indigentes. En 1970, según la misma Cepal, la pobreza alcanzaba en Chile al 20% (alrededor de un millón 867 mil personas, según el INE). Además, el señor ministro destaca el "...hecho de que junto a la solidez expresada por las cifras macroeconómicas se observa un aumento importante del ingreso de los sectores más pobres de la población". También dijo que entre 1990 y 1992 unas 700 mil personas salieron de la pobreza y se ha evitado que otras 300 mil llegaran a esa condición.

Como estas modestas líneas van dirigidas, preferentemente, a aquellos sectores más duramente

golpeados por el modelo económico heredado por la Concertación, como lo son los pensionados, los exonerados, los cesantes... quisiera poder contagiarme con el optimismo y las cifras dadas por el ministro.

Al respecto, debo recordar un hecho indesmentible. El modelo económico, con su control de la inflación y sus equilibrios "macro" ha tenido un enorme costo social, aún muy lejos de ser resuelto.

Ante el derroche de optimismo ministerial, una interrogante me asalta en este momento: ¿Se habrán reducido las cifras entregadas por la Cepal en su informe para 1987?

Si después de cinco años la respuesta fuera afirmativa, podríamos compartir el optimismo con el señor ministro. De no ser así, los pobres de Chile tendrían que seguir esperando, a pesar de las oportunas palabras de S.S. Juan Pablo II.

Esto involucraría a los postergados de dos décadas (pensionados, exonerados, cesantes...).

Sinceramente, siete y medio millones de personas quisiéramos creerle al señor ministro. La posibilidad de poder creerle, estimo, sería el mejor presente para más del 50 por ciento de los chilenos.

Sergio Bustos Rojas,  
Santiago.

## Candidaturas a diputado

Señor Director:  
En la edición del día domingo

27 de diciembre de 1992, página 10 aparece un artículo referente a un análisis de las alternativas de candidaturas a diputados y senadores de los diversos partidos y regiones.

En relación al distrito de Viña del Mar, aparece una información en cuanto a que el Sr. Raúl Allard, apareció como alternativa a la candidatura del actual diputado, Sr. Cardemil. Al respecto me gustaría hacer algunas precisiones:

1.— El actual presidente comunal, el abogado Sr. José Makluf Campos, se está presentando a la reelección de la mesa comunal el próximo día 9 de enero de 1993.

2.— El mismo Sr. Makluf ha sido propuesto por un importante grupo de militantes del partido como precandidato a la diputación por Viña del Mar.

3.— Dicha opción se deberá dilucidar internamente por las vías democráticas que el partido tiene.

Por tanto, en Viña del Mar la otra opción de candidato a diputado es la del Sr. Makluf, la cual tiene grandes posibilidades de triunfar dado que es un destacado militante, de larga trayectoria de lucha en el partido, con una gran presencia y trabajo partidario, incluso en los momentos difíciles y críticos, cuando otros no estaban.

Ruego a Ud., Sr. Director, publicar dicha información, dado que en el artículo en cuestión no se hace mención a esta real alternativa de precandidatura.

Leonardo Pizarro Alday,  
ingeniero agrónomo,  
Santiago.

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA

Santiago, miércoles 6 de enero de 1993

TITULARES DE PRIMERA PLANA

EL MERCURIO

- 1 Anunció Foxley para 1993:  
**ACTIVO PLAN DE INICIATIVAS ECONOMICAS**
  - El programa contempla el proyecto de profundización del mercado de capitales, el cual será enviado la próxima semana, al que seguirán la modernización de la banca y la solución a la deuda subordinada.
  - Respecto del primero, el Ministro de Hacienda señaló que se trata de otorgar nuevas oportunidades de inversión a las AFP y las compañías de seguros.
  - En cuanto a los bancos, dijo que es indispensable que éstos no se queden atrás en el proceso renovador.
- 2 Índice de Diciembre Fue 0,1%:  
**A 12,7% LLEGO VARIACION ACUMULADA DEL IPC EN 1992**
  - Dirigentes de la industria y del comercio destacaron positiva evolución de este indicador pero advirtieron que será difícil reducir la cifra a 11% en 1993.
- 3 En Embajada Argentina en Lima:  
**GENERAL DE DIVISION PERUANO PIDIO ASILO DIPLOMATICO**
  - Alberto Arciniega era miembro del Consejo Supremo de Justicia Militar que sentenció al jefe de Sendero Luminoso, Abimael Guzmán. Ministro de Economía, Carlos Boloña, y de transportes, Alfredo Ross, presentaron sus renuncias.
- 4 A Diferencia de Países Europeos:  
**DESESTIMAN ACTOS DE XENOFOBIA EN TERRITORIO NACIONAL**
  - Crisis económicas son un factor desencadenante, según coinciden expertos y diplomáticos de las naciones donde se han producido problemas de este tipo.
  - Hugo Fruhling, asesor gubernamental en materias de seguridad pública, dice que, de todos modos, hay que estar alerta por eventual impacto del fenómeno en los sectores juveniles del país.
- 5 **ARRIBO DE BARCO CON PLUTONIO A PUERTO JAPONES (FOTO)**
- 6 **AYLWIN CON PRESIDENTE DEL BANCO CENTRAL (FOTO)**
- 7 **SE DESPRENDEN VAGONES EN ESTACION CENTRAL (FOTO)**

ECONOMIA Y NEGOCIOS (B)

- 1 Presidente de la Sofifa Hernán Briones:  
**"LOS GATOS ACOMPLEJADOS ESTAN EN EL SECTOR PUBLICO"**
  - Dirigente estimó que la mayoría de los empresarios actuarán "como tigres" este año y criticó a quienes se acomplejan de los éxitos del régimen anterior y no han continuado sus modernizaciones.
  - Agregó que ya es hora de suprimir la Corfo porque no tiene sentido que esté buscando proyectos que pueden ser abordados por cualquier empresa privada.
- 2 Director del PET, Jaime Tagle:  
**'PERSISTE DESIGUALDAD EN DISTRIBUCION DE INGRESOS'**
  - Participación en el ingreso total bajó en los más pobres desde 1,4% a 1,2% y aumentó en los más ricos desde 39,1% a 41,3% entre 1979 y 1991.

## TITULARES DE PRIMERA PLANA (2)

- 3 Al Comparar Enero-Noviembre de 1991 y 1992:  
**EN 43% AUMENTAN LAS EXPORTACIONES DE VINO**  
- Ventas significaron US\$ 110,4 millones.

## EL PAIS (C)

- 1 Para Ser Conocido por la Sala Este Viernes:  
**COMISION REDACTA INFORME SOBRE ACUSACION CONTRA MAGISTRADOS**  
- A más tardar mañana deberá ser entregado a la Cámara de Diputados para que ésta lo conozca y discuta en sesión especial.  
- El Diputado Guillermo Yunge dijo que por el ánimo que existe en la Comisión habrá un informe, con una resolución de mayoría, en el que se incluirá la posición de cada sector (Concertación y Oposición).
- 2 C. de Apelaciones:  
**PENDIENTE DESAFUERO DE DIPUTADA E. MATTHEI**  
- Dentro de esta semana o a más tardar el lunes la Corte de Apelaciones debe dictar resolución indicando si concede o no el desafuero de la diputada.
- 3 En Petición a S.E.:  
**MUNICIPIO SOLICITA RECONSIDERAR TRAZADO DE LINEA 5 DEL METRO**  
- Concejo de Providencia acordó proponer que se consideren estudios técnicos realizados al respecto y expresó su disconformidad con la decisión adoptada por el Ministerio de Transportes en el caso.

## LAS ULTIMAS NOTICIAS

- 1 Pánico en barrio Patronato  
**;COREANO SABIA QUE LO IBAN A MATAR!**  
- Portero que vio a los asesinos teme venganza
- 2 **COLO COLO Y UC SE JUEGAN TODO**

## LA TERCERA

- 1 **COLO COLO-UC: EL QUE PIERDE, MUERE**  
- Albos y cruzados chocan hoy por la liguilla
- 2 **EN ARICA REAPARECIO EL COLERA**
- 3 **APLAUSOS POR IPC ANUAL: 12,7%**
- 4 **EVELYN: "NO LE TEMO A NADA"**

## LA CUARTA

- 1 Portero fue testigo de asesinato del coreano  
**"CRIMINALES ME PUEDEN MATAR"**
- 2 Extraño: Fue atacado mientras dormía con su esposa  
**RECIBIO 5 BALAZOS Y ESTA VIVO**
- 3 **DESAFUERO DE EVELYN SIGUE EN "VEREMOS"**
- 4 Jueza ordenó nuevas investigaciones ante serias dudas  
**DETENIDO NO SERIA HOMICIDA DE PICA**
- 5 Juegan esta noche con los dientes apretados  
**COLO COLO Y CATOLICA: EL QUE PIERDE ;SUENA!**
- 6 0,1% en diciembre:  
**FOXLEY CON MAS PECHUGA QUE PAVO: INFLACION DE 12,7% EL 92**
- 7 No es mala idea  
**VIOLADOR Y ASESINO DE NIÑOS AHORCADO EN EE.UU**

## LA EPOCA

- 1 Pleno de la Corte dejó en acuerdo sentencia  
**EN SUSPENSO EL DESAFUERO DE LA DIPUTADA MATTHEI**

**TITULARES DE PRIMERA PLANA (3)**

- 2 **NEGATIVO FUE CAREO EN CASO MOYLE**
- 3 Gigantesco derrame de crudo frente a Escocia  
**PETROLERO CAUSA CATASTROFE**
- 4 **DESTITUIDO JUEZ EN CASO HONECKER**
- 5 **LOGIA TRAS EL ASESINATO (FOTO)**

**LA NACION**

- 1 Conclusiones del voluminoso documento  
**CAMARA VOTA HOY INFORME DE ESPIONAJE**
- Diputados piden crear nuevos delitos y aumentar controles para evitar casos como los Planes Halcón o la intercepción telefónica.
- 2 **LA DEFENSA DE EVELYN EN LA CORTE**
- 3 **AÑO 1992 TERMINO CON IPC DE 12,7%**
- 4 **10 AÑOS DE CARCEL A CHILENO EN SUECIA**
- 5 **NUEVO CASO DE COLERA EN ARICA**

**EL DIARIO**

- 1 Tras Reformas en Valores:  
**PROYECTAN CAMBIOS EN LA BANCA**
- Titular de Hacienda señaló que el tema de la deuda subordinada y la modernización de la banca se abordarán luego del envío de los proyectos de profundización del mercado de capitales, lo que se materializaría la próxima semana.
- En materia de inflación, dijo que el 12,7% anual permite reafirmar la confianza en que las metas para el año en curso se cumplirán.
- Las opciones para resolver el tema de la deuda subordinada ya se han tratado a nivel político, se informó en otro ámbito.
- 2 **SFF CREA RED ELECTRONICA**
- Un total de 22 empresas afiliadas a Fomento Fabril y un importante inversionista local del área telecomunicaciones, invertirán US\$ 3 millones en conformar una red de interconexión electrónica para el sector industria y comercio, la que estará abierta a quienes deseen incorporarse.
- 3 Para Harina:  
**PESCA CRECIO 2% EN 1992**
- Por tercer año consecutivo la zona Talcahuano-Coronel aventajó en caudal de captura al área norte del país.
- La producción de harina de pescado alcanzó a 1.235.000 toneladas.
- 4 0,1% en Diciembre:  
**INFLACION ALCANZO A 12,7%**
- Dirigentes empresariales manifestaron su satisfacción por este resultado, pero algunos dudaron de que se logre la meta de reducir la inflación este año a niveles del 11%.

**DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA  
SECRETARIA DE COMUNICACION Y CULTURA**

## DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA

Santiago, miércoles 6 de enero de 1993

### PRINCIPALES EDITORIALES

#### LA SEGUNDA

##### 1 Políticas de Inmigración

Plantea diseñar una política de inmigración que responda a las peticiones que irán creciendo al aumentar nuestros contactos comerciales en el mundo. Ello, ante el surgimiento del peligro de un "ghetto" cerrado en un sector de Santiago. Concluye que esa política deberá ser amplia, moderna y respetuosa de los intereses propios del país, evitando que se creen condiciones propicias para el surgimiento de dificultades como las señaladas.

#### EL MERCURIO

##### 1 Indultos Presidenciales

Se refiere a la declaración del Ministro Secretario General de Gobierno sobre la posición del Ejecutivo respecto a esta materia. Puntualiza que la declaración es enfática en subrayar que no se indultará a quienes estén vinculados a las acciones de movimientos violentistas. Estima que la aplicación de esta medida exige contar con un información precisa acerca de estas actividades.

##### 2 Atribuciones Peligrosas

Indica que el superintendente de Isapres expresó su satisfacción porque el proyecto de ley aprobado en la Cámara de Diputados le entrega atribuciones no sólo financieras, sino contractuales y de relación con los afiliados. Considera que con esto se está retrocediendo en materia de mayores libertades aunque el sistema pueda funcionar por un corto tiempo.

##### 3 Cronograma Electoral

Celebra el fenómeno de desideologización del periodo electoral que se inicia, lo que distancia este tiempo del ambiente de descalificación y de rechazo categórico que resultó tan fatal en el pasado.

##### 4 Problemas del Comercio

Adhiere a la preocupación expresada por los comerciantes establecidos frente al comercio ilegal ambulante. Considera que la dotación policial es insuficiente para impedir esa actividad.

##### 5 Conversaciones Interrumpidas

Estima que la interrupción de las conversaciones realizadas en Ginebra por los dirigentes de las facciones en lucha en Bosnia-Herzegovina constituyen una buena prueba de las dificultades insalvables con que tropieza la búsqueda de la paz en esa región.

##### 6 Homógenes Pérez de Arce: Algo se ha Quebrado

Rechaza la acusación presentada por diez parlamentarios en contra de tres ministros de la Corte Suprema y estima que con esto "algo se ha quebrado". La historia se repite y los chilenos volvemos a mostrarnos incapaces de aprender algo de ella.

#### LAS ULTIMAS NOTICIAS

##### 1 Ataque a la Contaminación

Celebra la iniciativa emprendida por las autoridades del Ministerio de Salud para establecer nuevas normas que regulen la emisión de las fuentes fijas contaminantes.

#### LA TERCERA

##### 1 Formación de Docentes

Sostiene que la creación de una comisión destinada a analizar la formación del maestro constituye uno de los proyectos más imaginativos para que la educación responda a los múltiples

desafíos actuales.

**LA EPOCA**

**1 Racionalizar los Gastos Militares**

Afirma que al fijar el ministro de Defensa, como metas del presente año, la racionalización y el aumento de eficacia en los gastos militares, parece por fin estarse delineando un nuevo rumbo en lo que concierne a las fuerzas castrenses.

**LA NACION**

**1 Los "Temporeros" de la Educación**

Lamenta la situación que cada fin de año deben experimentar los profesores enfrentados a la eventualidad del despido. Llama a introducir modificaciones de tipo legal para dar mayores garantías de estabilidad al gremio.

**ESTRATEGIA**

**1 Énfasis de los Discursos**

Resalta que el país vive un momento económico excepcional. Estima que el presidente del Banco Central está en lo cierto cuando afirma que tenemos grandes desafíos futuros, "pero se equivoca al suponer que el buen comportamiento económico de un año nos detendrá en la euforia".

**EL DIARIU**

**1 Antecedentes Relevantes**

Señala que Allen Sinai, uno de los más influyentes economistas del equipo de Clinton, afirma que los problemas del crecimiento y déficit no se pueden resolver al mismo tiempo. Agrega que Robert B. Reich, influyente economista del equipo de Clinton, no cree que la reducción de impuestos pueda ayudar a la economía de EE.UU.

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA  
SECRETARIA DE COMUNICACION Y CULTURA

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA

RESUMEN DE RADIO

6.01.93  
9 Horas

- 1 Ministro de Agricultura aseguró que el Gobierno llegará hasta las últimas consecuencias para lograr solución favorable a Chile en caso de uvas envenenadas. (CHILENA)
- 2 Informe sobre espionaje político y telefónico será debatido hoy en la Cámara. (AGRICULTURA)
- 3 General Pinochet expondrá hoy su oposición a modificaciones de la ley orgánica de las FF.AA. (AGRICULTURA)
- 4 Concluyó labor de la comisión investigadora de los servicios de inteligencia. (NUEVO MUNDO)
- 5 El secretario general de la DC, Genaro Arriagada, dijo que la elección primaria al interior de la Concertación no soluciona el problema de dos listas parlamentarias. (MINERIA)
- 6 El presidente del Banco Central, Roberto Zahler, opinó que para desincentivar el consumo se deberían aplicar nuevos impuestos, ya que existe temor que haya sobrecalentamiento de la economía. (MINERIA)

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA  
SECRETARIA DE COMUNICACION Y CULTURA